
A1 文 匯 要 聞 ■責任編輯：郝 原 ■版面設計：余天麟

本疊內容：文匯要聞 香港新聞 文匯論壇 社團新聞 中國新聞 台海新聞 神州大地 體育新聞 國際新聞

雲報紙 Android

早安香港

文匯報微信

文匯網

Apple iOS

督印：香港文匯報有限公司地址：香港仔田灣海旁道7號興偉中心2-4樓電話：28738288 傳真：28730657 採訪部：28738260 傳真：28731451 發行中心：28739889 廣告部：28739888 傳真：28730009 承印：三友印務有限公司地址：香港仔田灣海旁道7號興偉中心2-3樓督印：香港文匯報有限公司地址：香港仔田灣海旁道7號興偉中心2-4樓電話：28738288 傳真：28730657 採訪部：28738260 傳真：28731451 發行中心：28739889 廣告部：28739888 傳真：28730009 承印：三友印務有限公司地址：香港仔田灣海旁道7號興偉中心2-3樓

世 界 盃 有 咩 睇

尚有相關新聞刊

A21/A22

阿
根
廷
求
生

誓
逃
離
絕
境

烏
拉
圭
派
三
蛋

挫
俄
足
奪
首
名

A

20

應立新罰則減少流會
吳先生：我贊成進一步限制立

法會拉布。拉布對香港影響太
大，搞得很多工程沒法進行，令
很多人失業，一早就應該限制。
我認為應該對不開會的議員採取
罰款制度，議員薪津每個月幾十

萬，都是市民血汗錢，有什麼理由不開會？通過
缺席會議令會議流會的做法更加卑鄙，有新罰則
相信有助減少流會。

採罰款制度重懲拉布
吳小姐：拉布影響香港發展，

所以我贊成進一步限制拉布。我
不贊同通過缺席會議和按鐘點人
數的拉布手法，議員的職責是開
會審議議案，怎麼能夠隨意不來
開會？那豈不是不用做事「白𢭃

人工」？應該對不開會議員採取罰款制度。胡亂
浪費會議時間也應該限制。

濫玩流會「白𢭃人工」
陳小姐：應該有規則要求議員

考勤，不能不做事「白𢭃人
工」。我贊成修改議事規則，不
開會的議員應該按比例扣薪津，
這樣較為公平。沒理由議員以不
開會來阻止議案審議，浪費香港

人的金錢和時間，阻礙香港發展。按鐘點人數也
不應該濫用，否則會議時間都花光在點人數上。

屢犯不改者褫奪議席
任先生：早就該限制拉布，香港

給拉布害慘了，尤其年輕人最慘，
買不起樓、找不到好工作。前特首
梁振英本來有很多填海造地起樓計
劃，如果能實行，香港人可以像新
加坡人一樣，只要有身份證就不愁

沒房子住。我支持禁止以缺席會議導致流會的拉
布方法，不來開會的議員不僅要罰款，還要採取
「停賽」制，嚴重的取消議員資格。

拉布破壞港建設發展
梁先生：如果沒有拉布，香港

不會從全國領先一路落後。香港
人有錢有力有拚勁，早該移山填
海，讓所有香港人有「靚屋」
住。拉布破壞一切大規模發展，
害得所有市民捱貴樓，生活得像

難民。年輕人沒房子不敢結婚，沒錢不敢養小
孩。如果能修改議事規則，應該將所有反對國家
的議員取消議員資格。

■文/圖：香港文匯報記者 文森

�=�3

立會研修規
懲 議員

倡「停賽」罰款 建制派力撐 反對派阻撓

梁先生梁先生

因應反對派議員通過重複發言及提交大量垃圾修訂拉布，
立法會此前通過修改議事規則，包括賦予立法會主席更

多的權力，限制議員的發言次數，及降低會議的法定人數。
儘管情況有所改善，仍未能有效規範議員在議會內外的不檢
行為，如在立法會審議「一地兩檢」條例草案時，多名反對
派議員一度衝擊議會現場而被逐離場。許智峯搶手機醜聞更
反映議事規則未能處理議員在會議廳外的行為。

謝偉俊：衝會場傷保安須遏止
立法會議事規則委員會昨日就修改議事規則舉行閉門會
議，討論是否有必要規管議員在議會內外的行為操守。據
悉，是次會議主要討論當有議員因行為不檢而被大會主席驅
逐出會議廳後的懲罰安排。
委員會主席謝偉俊指出，立法會近年不斷發生衝擊事件，
多次有保安員受傷，有議員和官員更「出現糾紛」，發生
「襲擊」事件，而要求修訂議事規則的呼聲並非始自今屆，
包括議會內和廣大的市民，都有聲音要求進一步研究修訂議
事規則，將議會的亂象撥亂反正，但一直未能取得共識。
他續說，雖然昨日會議仍未就是否修改議事規則達至共
識，立法會早前在修改議事規則後，市民普遍反應正面，證
明大家都希望議會重回正軌。
立法會秘書處正研究了多個國家和地區的議會的做法，如
德國、英國、澳洲等地，稍後會發給議員研究。
由於立法會即將因應暑假而休會，謝偉俊表示，議員在暑
假期間可以有較長的時間考慮及進一步討論，包括是否需要
修改議事規則，及相關的具體方向等，估計待10月份立法會
復會後再討論和跟進，相信最快要到11月才會重新召開會議
處理。
委員之一、公民黨議員郭榮鏗會後稱，他們反對改動議事
規則，並稱立法會主席目前權力已經很大，倘再擴大其權力
是不可接受的，又擔心建制派議員或會以佔多數的優勢，
「強行」通過有關的修訂。

梁志祥：「停賽」罰款兩軌並行
民建聯議員梁志祥在接受香港文匯報訪問時指出，議會過

往幾年並非議事，而是一直處於吵鬧中，令市民對立法會失
去信心，有必要糾正歪風。
他認為，針對行為不檢議員的懲處必須具阻嚇性，並建議

「罰停賽」與「罰款」應兩軌並行，其中罰款數目可按照議
員薪酬比例計算。

何啟明：懲處機制須有阻嚇力
工聯會議員何啟明就回憶起自己的一段「瘀事」：工聯會

此前提出要設立一套懲處機制。在某次會議期間，反對派狂
點算法定人數，自己正在接受傳媒訪問而未及趕回會議廳，
需要為「流會」負責，最後被工聯會罰款數千元並捐給福利
機構。為令議會順暢運作，懲處必須有阻嚇力。

馬逢國：議事規則多需「執正」
體育、演藝、文化及出版界議員馬逢國也認為，議事規則中

有很多範圍需要「執正」，並相信「壓縮」違規議員出席會議
的空間，可以起阻嚇作用。建築、測量及都市規劃及園境界議
員謝偉銓亦認為，有反對派議員爬上枱、大叫大嚷、言語粗
鄙，影響市民對議會的信心，故有必要修改議事規則。

儘管立法會在修改議事

規則後，反對派議員拉布

情況顯著減少，惟目前議員在議會內外

有不檢行為，包括肆意暴力衝擊阻礙會

議進行等，主席只能將之趕出會議廳，

但並無其他有效的懲處措施，而「峯搶

手機」事件更突顯現有議事規則無法追究

議員在會議廳外的惡劣行為。立法會議事

規則委員會昨日討論是否有需要修改議事

規則，進一步規管議員在議會內外的行

為，包括有議員驅逐出會議廳後，在特定

時間內不能再參與會議甚至罰款等。儘管

反對派議員阻撓，令昨日會議未有定案，

但多名建制派議員均認為必須糾正歪風，

重拾議會的尊嚴，並一致支持修改議事

規則，加強懲處行為不檢的議員。

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鍾立）反對派
多次大鬧議事堂，甚至使用暴力，多次
令立法會保安員受傷。工聯會香港護衛
及物業管理從業員總會主席鍾汶斌批
評，反對派經常於議會內搗亂生事，更
罔顧他人安全，一次又一次令當值保安
員受傷，總會絕對支持立法會修改議事
規則並加重罰則，「希望不要再有工人
因議員搗亂而受傷！」

盼盡快修定新罰則
立法會早前二讀辯論《廣深港高鐵
（一地兩檢）條例草案》期間，反對派
議員肆意搗亂，混亂中導致兩名立法會

保安員受傷。香港護衛及物業管理從業
員總會當時發表聲明，強烈譴責有議員
在會議期間做出危險行動，行為極不文
明、不負責任，並要求立法會行政管理
委員會盡快制定措施，加強前線保安同
事的職業安全。
鍾汶斌昨日在接受香港文匯報記者

訪問時，嚴厲譴責反對派常於議事
堂內「動手動腳」，令當值職員受
傷，「這是工會不願看到之事，其
實議員們個個都受過教育，實在不明
白為何可以這樣不文明，每當聽到唔
啱聽嘅言論便發難，主席趕你、抬你
走就打人？」

促反對派勿再傷人
他續說，一些聘有保安員的私人地

方，遇到有人搞事時保安員也會請他
們離場，這是保安員的職責，「立法
會是講文化的地方，更不應存在暴力
行為。」
鍾汶斌強調，工會的立場是必須確

保保安員免受傷害，要求反對派不
要再對保安員動手，同時更希望立
法會修改議事規則，加重對搗亂議
員的罰則，「工會最關注的是保安
員的安危，如何加重罰則則留待立法
會商討。」

保安工會：趕絕暴力 保障同事
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■■反對派議員許智峯對履行職務反對派議員許智峯對履行職務
的立會保安員箍頸的立會保安員箍頸、、扭打扭打。。

■反對派議員圖衝擊主席台，混亂期間有保安人員受傷。
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